

CELEBRANDO 50 AÑOS DE EXCELENCIA EN POSGRADOS:

El legado de la Universidad de Concepción

Durante estas cinco décadas, la institución ha cultivado un sello distintivo en sus graduados, fomentando la capacidad de pensar de manera interdisciplinaria y promoviendo la generación de propuestas de investigación de alto impacto. Hoy ofrece 34 Programas de Doctorado, 72 de Magíster y 46 Especialidades de la Salud.

La Universidad de Concepción, una institución con una larga historia de servicio público y excelencia académica, ha marcado un hito significativo al cumplir 50 años de impartir programas de posgrado. Desde sus inicios en 1919, la universidad ha sobresalido por su compromiso con la formación de destacados profesionales y la promoción de la investigación. Este propósito se vio coronado con el decreto de creación de la Escuela de Graduados y Perfeccionamiento Profesional durante el rectorado de Edgardo Enríquez Fródden en 1972, bajo el liderazgo del vicerrector Galo Gómez Oyarzún. Dos años después, en 1974, se iniciaron las actividades de posgrado con el Doctorado en Ciencias con mención en Química (el tercero a nivel nacional en ese momento y que contó con el respaldo del Servicio Alemán de Intercambio Académico). Al mismo tiempo, se comenzaron a impartir 5 programas de magíster en diversas disciplinas.

SELLO DISTINTIVO

Si bien la oferta de posgrado en Chile ha crecido de manera exponencial, el sello de excelencia que caracteriza a la Universidad de Concepción se ha mantenido a lo largo del tiempo. Los procesos internos que se han implementado para asegurar la calidad de los programas, unidos a la excelencia académica y de investigación existentes, han motivado a numerosos estudiantes del país y del extranjero que cada año deciden ingresar a los programas que ofrece la institución. Actualmente, la Universidad de Concepción ofrece 34 Programas

de Doctorado, 72 de Magíster y 46 Especialidades de la Salud. "En el año 1975 teníamos un programa de doctorado y algunos magísteres como el de Educación, Estadística y Metalúrgica; ya por los 90 impartíamos 14 programas de doctorado. Hoy contamos con 34 Programas de Doctorado y estamos a la espera de la incorporación de dos nuevos programas de este nivel de formación, ampliando de este modo aún más la oferta académica", indicó el director de Posgrado, Dr. Bernardo Ríffo Ocares.

A pesar de los logros alcanzados, el director de Posgrado reconoce la existencia de desafíos por superar. Uno de los principales objetivos es el de fortalecer aún más la internacionalización, un pilar fundamental para la institución. "Actualmente, contamos con un 30% de estudiantes de posgrado provenientes del extranjero, cifra que ha ido en aumento gracias a la implementación de diferentes acciones que han contribuido al logro de estos resultados". En palabras del Dr. Ríffo, "estamos trabajando en un plan estratégico para aumentar la matrícula y mejorar nuestro posicionamiento tanto a nivel nacional como internacional. Este enfoque se encuentra alineado con nuestro compromiso continuo con la calidad y la excelencia académica". Esta declaración resalta la determinación de la institución para mantenerse a la vanguardia en la educación superior, priorizando el crecimiento sostenible y la proyección global de la Universidad de Concepción.

Este año inició logrando un hito importante: la Universidad de Concepción se posicionó como la



Desde temprano, la Universidad de Concepción ha enfocado sus esfuerzos en potenciar los estudios de perfeccionamiento y posgrado.



Dr. Bernardo Ríffo, director de Posgrado de la Universidad de Concepción.

segunda institución a nivel nacional en la adjudicación de becas de doctorado, otorgadas por la Agencia Nacional de Investigación y Desarrollo (ANID) del Ministerio de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación. De un total de 1098 becas otorgadas en todo el país, la UdeC obtuvo 146, representando un notable aumento respecto al año anterior. Este logro subraya la calidad de los programas de posgrado de la Universidad y la excelencia de sus estudiantes.

Durante estos 50 años, la institución ha cultivado un sello distintivo en sus graduados y graduadas, fomentando la capacidad de pensar de manera interdisciplinaria y promoviendo la generación de propuestas de

investigación de alto impacto.

Según el Dr. Ríffo, este enfoque no solo garantiza una formación académica robusta, sino que también impulsa la aplicación práctica de los conocimientos adquiridos para abordar los desafíos más acuciantes que enfrenta la sociedad en ámbitos como el medio ambiente, lo social, lo económico, lo cultural y lo político.

El compromiso de la Universidad de Concepción con la calidad educativa se ve reflejado en su reciente reacreditación consecutiva por otros siete años, el período máximo otorgado por la Comisión Nacional de Acreditación. Esta distinción valida la excelencia de sus

programas de postgrado, diseñados y liderados por expertos en sus respectivos campos.

Con 105 años de historia institucional y medio siglo de experiencia en la formación de profesionales de alto nivel, la Universidad de Concepción sigue siendo un bastión de la educación superior en Chile. La transferencia de conocimiento científico y técnico se ha convertido en un distintivo de sus egresados, quienes no solo destacan por su capacidad para avanzar en sus disciplinas, sino también por su habilidad para comunicar efectivamente sus hallazgos y contribuir de manera significativa a la resolución de los desafíos más urgentes de la sociedad.